
本报讯 昨日，市十三届人大常委会第
二十一次会议对《郑州市医疗卫生设施规划建
设管理条例（草案）》（以下简称《条例（草案）》）
进行一审。据了解，《条例（草案）》属于我市
2011 年度地方性法规立法计划项目，是一部
创制性的地方性法规，这是城市医疗卫生设施
规划建设首次纳入地方立法。

城市医疗卫生设施规划要征
求公众意见

据了解，目前全市有医疗卫生机构 1437
个，另有村卫生室3024 个。市政府法制办公
室主任万建中说，虽然我市医疗卫生资源发
展迅速，但医疗卫生资源主要集中在城市、
城镇，特别是综合性医院和专科医院主要分
布在中心城区，且医疗机构总量不足，尤其
是社区医疗卫生资源的服务功能不能充分
显现，新区、市域卫生资源缺乏科学系统、立
足长远、有法可依的规划布局，医疗卫生设
施规划建设管理较弱，个别地方有规划不严
谨、随意变更规划的现象存在。因此，制定
《郑州市医疗卫生设施规划建设管理条例》
是十分必要的。

对于城市医疗卫生设施的规划建设，要求
各类医疗卫生设施的建设布局、建设规模、用
地面积等，应当根据行政区划、城乡发展、人口
居住状况等因素按照国家标准确定。

《条例（草案）》第七条规定，组织编制的医
疗卫生设施布局专项规划草案，应当予以公
告，并采取论证会、听证会或者其他方式征求
专家和公众的意见。公告时间不得少于 30
日。专家和公众的意见应当充分考虑，报送审
批时应当附具意见采纳情况及理由。还规定，
组织编制的医疗卫生设施布局专项规划，报同
级人民政府批准后，应当向社会公布。经批准

的医疗卫生设施布局专项规划应当严格执行，
非经原编制、批准程序不得变更，并接受社会
监督。

一处社区卫生服务中心用地
面积不少于3000平方米

按照《条例（草案）》规定，社区卫生服务设
施布局应当按照下列标准进行建设：（一）每三
万到五万人口区域内规划预留一处社区卫生
服务中心用地，用地面积不少于三千平方米。

旧城改造区域内不能预留建设用地的，需征得
市、县（市）、上街区卫生行政主管部门同意，在
合适位置提供建筑面积不少于两千平方米的
用房；（二）每一万到一万五千人口区域内提供
一处社区卫生服务站用房，建筑面积不少于三
百平方米。

农村医疗卫生设施布局应当按照下列标
准进行建设：（一）每个乡、镇由政府举办一所
卫生院，建筑面积不少于一千平方米；（二）每
个行政村建设一个集体所有制的村卫生室，建
筑面积不少于一百平方米。

但在昨日上午的分组审议中，有常委会
组成人员就提出“每个乡、镇由政府举办一
所卫生院，建筑面积不少于一千平方米；每
个行政村建设一个集体所有制的村卫生室，
建筑面积不少于一百平方米”这样的规定会
不会有些偏低，建议能提高相应的建设标
准。“对于农村医疗卫生设施建设要满足农
民需要，不仅建筑面积要提高，医疗设施还
要能满足市民的需求，使农民的病痛在基层
医院就能得到及时良好的救治。”有常委会组
成人员说。

条例需要进一步完善以确保
地方法规的可行性和可操作性

《条例（草案）》还要求，城市新区开发、旧
城区成片改造或城市零星开发时，医疗卫生设
施应当与开发建设项目同步配套规划。社区
卫生服务设施应当与主体工程同步设计、同步
建设、同步验收。有关部门和建设单位组织医
疗卫生设施建设工程竣工验收时，应当通知卫
生行政主管部门参加。

有常委会组成人员建议，在对《条例（草
案）》审议中，要借鉴参考《郑州市城市中小学
校幼儿园规划建设管理条例》有关规定的经
验，进一步对条例进行完善，并要对执法主体、
违法追究、相应罚则都进行明确，使条例更有
可行性和可操作性。

本报讯 昨日，在市十三届人大常委会
第二十一次会议上，《郑州市城市市容和环
境卫生管理条例（草案）》（以下简称《管理条
例（草案）》）提请本次会议审议。作为城市
市容环境管理的地方法规，《管理条例（草
案）》分别对城市生活垃圾的清运处理、餐厨
垃圾的深加工及城市公厕管理使用等都进
行了明确规定。

今后当日产生的生活垃圾要
当日清运

曾经有很多小区都因为物业等原因出
现了垃圾不能及时清运，致使出现严重的垃
圾积存。在《管理条例（草案）》中就明确规
定了有关废弃物清运和处理的规定。《管理
条例（草案）》规定，按照减量化、资源化、无
害化的原则对废弃物进行处理，逐步实行生
活垃圾分类投放、收集、运输和处理。并规
定生活垃圾的收集、转运，实行物业管理的
居住区，由物业管理单位负责；未实行物业
管理的居住区，由街道办事处、乡（镇）人民
政府负责；机关、团体、部队等单位的，由本
单位负责。

《管理条例（草案）》还要求，对清运的生
活垃圾，应确保当日产生当日清运，不得积
存，还要求装运现场必须清扫干净，并倾倒
在市容和环境卫生行政主管部门指定的地
点。

饭店里出来地沟油以后谁来管
在昨日的分组讨论中，常委会组成人员

对《管理条例（草案）》中关于“餐厨垃圾如何
处理”十分关注。“现在每天城市里那么多餐
厨垃圾，很多都成为市民身边廉价的食用
油，以后这个问题条例中是否能明确加以规
定。”有常委会组成人员提出，《管理条例（草
案）》中只在第四十二条规定了“饮食经营和
单位产生的餐厨垃圾应当集中收集、中转和
处理。具体办法由市、县（市）、上街区人民
政府另行规定。”并没有明确规定具体的实
施办法。

在分组审议现场列席会议的郑州市城
市管理局有关负责人解释，对餐厨垃圾的处
理，现在也已制定了相应的实施办法，计划
在城市东西区域各建设一处餐厨垃圾处理
厂，由食品药品监督管理部门负责餐厨垃圾
的收集，由城市管理部门进行处理。“餐厨垃
圾处理厂可以对餐厨垃圾进行深加工，油脂
可以加工成为柴油，杂质可以成为肥料或饲
料。”城市管理局有关负责人说，目前相关
的规划方案已报有关单位进行审批，获批后
将予以实施。

向雨水井倾倒废物将被罚500元
在此次《管理条例（草案）》中要求，今后

城市建设中，配套建设的环境卫生设施，应
当与主体工程同步设计、同步施工、同步验
收。还要求鼓励和支持有条件的沿街单位
内部厕所对外开放使用，并设置明显标志。

另外，对往年出现向雨水井、污水井内
扫入、倾倒废弃物的现象，还因此导致了管
网堵塞，《管理条例（草案）》规定，向雨水井、
污水井内扫入、倾倒废弃物的，将责令改正，
并处以50元以上500元以下的罚款。

本报讯 在市十三届人大常委会第二十
一次会议上，市政府副市长张建慧向大会作
《关于我市重点项目进“十二五”规划工作情况
的报告》。据了解，截至目前，全市共谋划“四
进”项目679个，总投资8894亿元以上。其中，
工业和科技项目 393 个，总投资 3474 亿元；节
能环保项目 9个，总投资 45亿元；服务业项目
75个，总投资 3639亿元；农林水利项目 43个，
总投资 178 亿元；交通能源项目 57 个，总投资
1112亿元；城市建设项目 35个，总投资 229亿
元；社会民生项目44个，总投资188亿元；其他
项目23个，总投资29亿元。

郑州综合保税区拟列入国家
“十二五”规划

拟进入国家“十二五”规划项目 107个，总
投资 1361 亿元以上。主要有郑州综合保税
区、郑州宇通客车股份有限公司增加年产
20000 辆客车技术改造项目、河南华泰特种
电缆有限公司国电输配电材料产业园项目、
国家创新型试点城市、新加坡物流产业园、
利用亚洲银行贷款农业综合开发项目、大唐
巩义 2×60 万千瓦机组扩建工程、郑州东区热
电厂二期配套管网、“十二五”抢救性文物保
护设施建设规划、郑州市全科医生临床培训基

地等。
拟进入部委“十二五”规划项目76个，总投

资992亿元以上。主要有河南少林汽车股份有
限公司建设项目、中航电动汽车（郑州）有限公
司郑飞高技术产业园中航电动汽车动力总成
系统项目、郑州旭飞光科技股份有限公司的年
产220万平方米液晶玻璃基板生产线、“四库一
河”水污染防治项目、天地之中·文化旅游产业
园区、林业生态市、G107线新郑境改造工程、登
封市保障性住房建设项目、商城国家考古遗址
公园、郑州市“十二五”职业教育基础能力建设
项目规划等。

拟进入省“十二五”规划项目 453个，总投
资 4866亿元。主要有郑州宇通集团有限公司
商用车生产基地、河南汉威电子股份有限公司
河南物联网（仪器仪表）科技产业园、新密市正
泰公司莫来石均质料建设项目、中国（郑州）国
际汽车后市场产业园、郑州市引黄灌溉调蓄工
程、郑州市标准化水产健康养殖基地、S316郑
州至新密快速通道、富士康 IT产业园基础设施
配套工程、郑州市北郊热源厂及配套管网、郑
州市校舍安全工程规划、郑州市紧急医疗救援
中心等。

拟进入央企“十二五”规划项目43个，总投
资1675亿元。主要有郑州联通3G网络及信息
化应用项目、郑州移动“无线城市”项目、百瑞
信托增资扩股项目、河南省医药公司物流基

地、郑州银行增资扩股项目。
截至目前，已正式纳入国家、部委、省和央

企各类规划的项目 130 个，总投资 2046.6 亿
元。其中，已进入国家“十二五”规划项目 30
个，总投资310.3亿元；已进入部委“十二五”规
划项目 28个，总投资 159.6亿元；已进入省“十
二五”规划项目36个，总投资 369.3亿元；已进
入央企“十二五”规划项目 36 个，总投资
1207.4 亿元。此外，郑州旭飞光科技有限公
司年产 220 万平方米液晶玻璃基板生产线、
航空港物流区、大河村国家考古遗址公园、
雁鸣湖生态文明示范区等 434 个项目已获得
上级相关部门初步认可；其余 115个项目正在
抓紧汇报衔接。

抓住机遇促进项目早日建设
张建慧说，项目、资金和政策的争取关系

着我市未来五年经济社会发展的大局，也是
贯穿于“十二五”的一项长期工作。要必须
以高度的责任意识、创新的思想观念和灵活
的工作方式，不断发现机遇、创造机遇、抓住
机遇，持续推进项目“四进”工作，力争更多
的项目在“十二五”期间获得国家、部委、省和
央企支持。

张建慧说，下一步将狠抓谋划，不断优化
项目库结构，并狠抓前期，增强项目的针对性
和时效性。另外，还要狠抓衔接和建设，提高

“四进”效率，力促项目早日发挥效益。
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